



Formentera ha acogido hoy la reunión del Consejo de Gobierno de Balears donde se han aprobado varios acuerdos que suponen un importante refuerzo de los servicios públicos de la isla y donde la presidenta del Gobierno, Francina Armengol, ha hecho balance de las inversiones del Ejecutivo, junto con la presidenta del Consell de Formentera, Ana Juan.

Armengol ha destacado que la colaboración institucional ha permitido llegar a importantes acuerdos con el Gobierno insular y atender reivindicaciones y singularidades que sólo son propias de esta isla.

Por su parte, Ana Juan ha destacado "la labor de coordinación y diálogo constante entre ambas administraciones, que ha permitido avanzar en la aplicación de políticas progresistas en Formentera". Juan ha hecho un repaso de los hitos alcanzados esta legislatura y ha recordado "los temas pendientes y primordiales para Formentera; algunos están en fase de resolución, aunque tenemos mucho trabajo por delante para hacer conjuntamente".

Consejo de Gobierno

De la reunión de hoy, destaca la declaración de interés autonómico de las obras de ampliación del IES Marc Ferrer, que permitirá acelerar la tramitación del proyecto que prevé incrementar la superficie del instituto con ocho nuevas aulas.

También en materia educativa, Armengol ha anunciado la creación de la Comisión de Asesoramiento y Consulta en materia educativa para Formentera. Esta iniciativa proviene del desarrollo de la nueva ley de educación y tendrá la finalidad de facilitar la coordinación entre el Govern y el Consell en materia educativa para garantizar la prestación de los servicios educativos no universitarios de forma equitativa respecto del resto de islas.

Por lo que respecta al ámbito de la salud, Armengol ha avanzado la creación de una nueva Unidad Básica de Salud en La Mola, que responde al incremento de población y a las necesidades asistenciales detectadas en este núcleo de Formentera.

El Consejo de Gobierno se ha dado por enterado de los 473.934 euros que la Conselleria de Asuntos Sociales y Deportes destinará al Consell de Formentera para financiar los servicios sociales municipales entre 2022 y 2023, así como del compromiso para poner a disposición del Consell ocho plazas de su red de recursos residenciales para personas menores no acompañadas.

La presidenta ha explicado que el Consejo de Gobierno ha aprobado encargar a la empresa TRAGSA el mantenimiento de la balsa de riego agrícola en los próximos dos años, por valor de 224.000 euros, y se ha aprobado el Decreto ley de medidas extraordinarias y urgentes para la protección de la lagartija pitiusa y la lagartija balear, y para la prevención y lucha contra determinadas especies de ofidios, con el objetivo de establecer medidas de bioseguridad para frenar la entrada de ofidios en las Illes Balears y preservar estas especies endémicas de reptiles.

La principal medida de esta normativa es la limitación a la entrada de olivos, algarrobos y encinas ornamentales de más de 40 centímetros de perímetro de tronco durante los meses en los que se produce la puesta de huevos hasta la eclosión de las especies de ofidios y su período de hibernación.

Por último, Armengol ha confirmado que este miércoles, 1 de febrero, los 315 trabajadores de IB3 pasarán a ser personal internalizado de la administración autonómica, con lo que el Govern habrá cumplido su compromiso con todos los trámites pertinentes en el tiempo previsto.

Balance de la legislatura

La presidenta ha aprovechado la visita para hacer balance de las inversiones realizadas, y ha destacado que en Formentera han aumentado como en ninguna otra isla, teniendo en cuenta que el Consell recibirá este año 11,4 millones de euros del Govern, un 128 % más de lo que recibía en el 2015. En cuanto a la inversión territorializada, el Ejecutivo destinará este año a la isla 25,2 millones de euros, 9 millones y un 55 % más que el año pasado. De hecho, Formentera es la isla con el mayor gasto por habitante, con 2.107 euros por habitante.

Armengol ha remarcado la contribución de la isla al liderazgo económico y en creación de empleo de la comunidad autónoma, y ha destacado que cuatro proyectos de sostenibilidad turística recibirán dos millones de euros provenientes de los fondos europeos. En concreto, se

trata de un proyecto para crear un acceso inteligente a Ses Illetes, uno para instalar pérgolas eléctricas en los aparcamientos públicos, uno para gestionar datos turísticos y un último para fomentar la campaña Formentera.eco.

Además, la presidenta ha remarcado las inversiones sociales realizadas en la isla, entre las que destaca la primera residencia para personas mayores, con capacidad para dieciocho mayores, y que según ha anunciado Armengol entrará en funcionamiento este mes de febrero, lo que evitará desplazamientos a Eivissa de las personas mayores que necesitaban una infraestructura de este tipo.

También es una realidad, desde el curso pasado, el nuevo Colegio de Educación Infantil y Primaria, con unas instalaciones modernas y con capacidad por 450 alumnos y para acoger a la escoleta municipal.

Uno de los ámbitos que más ha impulsado el Govern es la inversión en salud. De esta forma, los nuevos servicios implantados en el Hospital de Formentera ya han evitado unos 10.000 desplazamientos, como puede ser el servicio de hemodiálisis o el nuevo TAC, que ha evitado 650 desplazamientos a Eivissa. También el nuevo contrato de transporte aéreo urgente garantiza el traslado en helicóptero a los pacientes que lo necesiten las 24 horas del día los 365 días del año y ya se encuentra en construcción la nueva base permanente del servicio 061, que se espera que esté terminada antes de fin de año.

En materia de vivienda, la presidenta ha recordado que ya está en marcha el proyecto para construir una nueva promoción de diecisiete nuevas viviendas públicas dotacionales en Formentera, mientras que pronto será una realidad la nueva oficina de vivienda para dar servicio a toda la ciudadanía.

Finalmente, Armengol ha repasado otras mejoras como el Decreto de Posidonia, la recuperación de la balsa para el regadío agrícola o la ampliación de la depuradora y la mejora del depósito de la desaladora, dos proyectos que se espera que puedan empezar las obras en finales de año.

El escudo social en Formentera

La presidenta del Govern ha aprovechado su visita a Formentera para explicar cómo el escudo

social del Ejecutivo está llegando a las familias de la isla. En concreto, son veinticinco medidas que implican una inversión aproximada de 3,3 millones de euros, de los que 2,5 son ayudas directas.

De esta forma, Armengol ha anunciado que una centena de familias han solicitado las ayudas de 200 euros para actividades extraescolares. Además, esta semana se realizará el segundo pago de las dos pagas extra para las personas que tienen reconocida una prestación económica para cuidados en el entorno familiar, una prestación vinculada al servicio de centro de día o una prestación vinculada al servicio de ayuda a domicilio. En el caso de Formentera, las recibirán 149 personas con una inversión de 39.000 euros.

Armengol también ha hecho referencia a la ayuda para trabajadores demandantes de empleo, que en Formentera llegará a 1.623 beneficiarios con una inversión prevista de 642.900 euros.

Por último, la presidenta ha recordado que los presupuestos de este año incluyen una deducción de hasta 1.760 euros para cursar estudios fuera de la isla de residencia habitual, que el transporte público es gratuito en todas las islas y que el Govern devolverá la primera matrícula y la mitad de la segunda a 76 estudiantes de la Universitat de les Illes Balears del área de Eivissa y Formentera, de los cuales 66 son de grado y 10 son de máster.

30 de enero de 2023
Área de Comunicación
Consell de Formentera